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          В предоставленной работе проведен анализ грозозащиты подстанций от набегающих волн с приходящих линий с точки зрения установки таких защитных аппаратов, как нелинейные ограничители перенапряжений (ОПН). 
Результаты исследования сравниваются с рекомендациями ПУЭ, ориентиро-ванных в основном на применение вентильных разрядников (РВ), которые являются устаревшими.
Анализ грозозащиты подстанций выполнен для классов напряжения 110, 220 кВ на примере стандартных схем открытых распределительных устройств (ОРУ): «Блок трансформатор-линия» (110 и 220 кВ), «Мостик» (110 и 220 кВ). Для этого на основе вышеупомянутых схем составлены эквивалентные схемы замещения с учетом импульсных емкостей каждого оборудования, произведен расчет параметров вольт-секундной характеристики (ВСХ) изоляции для ВЛ 110 кВ, 220 кВ, 500кВ, которые использовались да-лее в программном комплексе «Минск». С помощью данной программы для тупиковых и проходных схем подстанций определены показатели надежности грозозащиты в зависимости от различных факторов, а именно сопротивление заземления опор, расстояние между защищаемым объектом и защитным аппаратом, длины защищенного подхода.
        

        
          In this work, we analyze the lightning protection of substations from incoming waves from incoming lines from the point of view of installing protective devices such as nonlinear surge arresters. The results of the study are compared with the recommendations of the rules for the installation of electrical installations, focused mainly on the use of valve arresters, which are outdated.
An analysis of the lightning protection of substations was performed for voltage classes 110 kV, 220 kV using the example of standard open switchgear circuits: “Transformer-line block” (110 kV and 220 kV), “Bridge” (110 kV and 220 kV). For this, on the basis of the above mentioned schemes, equivalent circuits were compiled taking into account the pulse capacities of each equipment, the parameters of the volt second insulation characteristics for the overhead line 110 kV, 220 kV, 500 kV were calculated, which were used further in the Minsk software package ". With the help of this program, indicators of lightning protection reliability, depending on various factors, are determined for dead-end and pass-through schemes of substations, namely, the grounding resistance of the supports, the distance between the protected object and the protective device, the length of the protected approach.
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